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教育民生委員会 会議録 
 

日 時  令和２年５月１日（金曜日） 午前１０時２８分～午前１０時４９分 

場 所  臼杵庁舎２階 全員協議会室 
 

出席委員の氏名 

  委 員 長 奥田富美子    副委員長 匹田  郁    委   員 河野  巧 

  委  員 伊藤  淳    委   員 梅田 德男    委  員 牧  宣雄 
 

欠席委員の氏名 

（ な し ） 
 

説明のため出席した者の職氏名 

保険健康課長 杉野  等  高齢者支援課長 田中美智子  
保険健康課総括課長代理 佐藤 英治  高齢者支援課総括課長代理  吉良 誠一  

 

出席した事務局職員の職氏名 

  局長 東 弘樹   次長 後藤 秀隆   副主幹 高橋 悠樹   書記 清水 香 
 

傍聴者 

４名 
 

会議に付した事件及び審査結果 

  ＜審査議案＞ 

番  号 件               名 審査結果 

第５２号 臼杵市国民健康保険条例の一部改正について 原案可決 

第５３号 臼杵市介護保険条例の一部改正について 原案可決 

 
 

午前１０時２８分 開議 

 

○委員長（奥田富美子） 

 ただいまから教育民生委員会を開催いたします。本日は傍聴希望がありますので、これを許
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可します。本委員会に付託されました議案は２件であります。お手元の次第に沿って審査を行

いたいと思います。まず、保健健康課所管の第５２号議案、臼杵市国民健康保険条例の一部改

正についてを議題といたします。執行部の説明を求めます。 

◎保険健康課長（杉野 等） 

（ 付議議案、条例議案新旧対照表及び配付資料に基づき説明 ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で説明が終わりました。これより質疑に入ります。質疑は挙手をもってお願いいたしま

す。 

○委員（河野 巧） 

 カラー刷りのほうで、対象者のところでですね、感染したものを、例えば、発熱等の症状が

疑われるものとありますが、この疑われるものの判断基準は、医師の判断ということでよろし

かったでしょうか。 

◎保険健康課長（杉野 等） 

 判断が難しいところではございますが、医療機関、医師等の判断により疑いがあると、自宅

待機等も当てはまるというふうな解釈をしております。 

○委員（梅田德男） 

 対象者はあくまでも被用者ということで、家族、例えば奥さんが、コロナウイルスの疑いが

あって、その被用者である旦那さんが休んで対応したという休業に対しての補償はないという

ことですね。 

◎保険健康課長（杉野 等） 

 あくまでも国民健康保険被用者であって、かつそこの事業所に勤めて給与をもらっている方

が、コロナウイルス感染症によって休業した場合の、傷病手当ということでございますので、

奥さんが感染して、看病のために休んだということについては、対象になっていません。 

○委員（梅田德男） 

３日間経過というのは、健康保険法なんかでいう、いわゆる３日連続してという意味の３日

間ですね。 

◎保険健康課長（杉野 等） 

 この３日というのは、３回以上の休業に対して手当をするということでございます。 

○委員（梅田德男） 

 健康保険法でいうと連続した３日が成立しないと支給しないということになってまして、２

日休んで１日出勤をして、また、２日休んだという場合には、要するに、３日間の待機が終了

しないということで、支給されないんですね。それとは別に、２日休んで１日出勤をして、次

の日休んだと、そうすると３日休んでいるので、４日目からは支給をするということなんです

ね。 
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◎保険健康課長（杉野 等） 

国民健康保険においての傷病手当というのは、いわゆる健康保険法に基づいて、社会保険と

か共済とか保険がありますけど、それと準じて行うものということになっておりますので、お

っしゃる通り、適応になってくると思っております。コロナウイルス感染症ですので、１日２

日では出ないし、手当金の対象にはならないと。おそらく医師のほうから待機という指示がで

ますので、そういう事例は考えにくいと思いますけれども、規定といたしましては３日という

ことになっています。 

○委員（梅田德男） 

 新旧対照表の４条の２項の、但し書きの、標準報酬月額３０分の１に相当する額の３分の２

に相当する額というのはいくらなのですか。 

◎保険健康課課長代理（佐藤英治） 

 標準報酬月額の最高等級なんですが、これが月額１２０万円ということになっておりますの

で、1 日当たり３０分の１になると、１日４万円。日額４万円の３分の２が、限度額になりま

す。 

○委員長（奥田富美子） 

 他にありませんか。 

○委員（匹田 郁） 

適用が９月３０日になっていますよね。つまり時限立法のような形になっていますが、コロ

ナウイルス関係が９月３０日で終息すればいいですけれど、そういう形にならなかったら、ど

ういうふうに取り扱うのかを教えていただきたいのですが。 

◎保険健康課課長代理（佐藤英治） 

一応国のほうは、期間を９月３０日までということで見込みはしておりますが、当然コロナ

ウイルス感染症が終息するのがいつ頃か見えない状態であります。今回提案する条例の条文の

附則の２番目に、この期日については市長が別に定めるというふうに定めております。これに

ついては要綱等で、また別に定めをしまして、条例を改正するということではなくて要綱等を

改正していくという形で、日にちが延びれば、延びていくという形にする予定です。  

○委員（匹田 郁） 

条例を改正して取り扱うということはですね、やはり改正の趣旨に沿った中の流れの一つで

ありますので、そういうことを一つの項目として、きちっと説明を入れるべきだと思います。 

これからですね、そういう形を取って欲しいということですね。 

○委員長（奥田富美子） 

文書としてはこれでよくて、説明の時に先に言ってくれたらありがたいなというご意見だと

思います。 

◎保険健康課長（杉野 等） 

説明の時に申し上げるべきでした。申し訳ございません。 
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○委員長（奥田富美子） 

 他にありませんか。 

 （ 「なし」の声 ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で質疑を終わります。これより討論に入ります。 

 （ な し ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で討論を終わります。これより採決を行います。第５２号議案については、原案のとお

り可決することにご異議ありませんか。 

 （ 「異議なし」の声 ） 

○委員長（奥田富美子） 

 異議なしと認めます。よって第５２号議案については、原案のとおり可決すべきものとして

決しました。以上で保険健康所管の議案の審議を終わります。お疲れさまでした。 

 休憩いたします。 

 

午前１０時４２分 休憩 

 

午前１０時４３分 再開 

 
○委員長（奥田富美子） 

 再開します。次に高齢者支援課所管の第５３号議案 臼杵市介護保険条例の一部改正につい

てを議題といたします。執行部の説明を求めます。 

◎高齢者支援課長（田中美智子） 

（ 付議議案、条例議案新旧対照表及び配付資料に基づき説明 ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で説明が終わりました。これより質疑に入ります。質疑は挙手をもってお願いいたしま

す。 

 （ 「なし」の声 ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で質疑を終わります。これより討論に入ります。 

 （ な し ） 

○委員長（奥田富美子） 

 以上で討論を終わります。これより採決を行います。第５３号議案については、原案のとお

り可決することにご異議ありませんか。 

 （ 「異議なし」の声 ） 
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○委員長（奥田富美子） 

 異議なしと認めます。よって第５３号議案については、原案のとおり可決すべきものとして

決しました。以上で高齢者支援課所管の議案の審議を終わります。お疲れさまでした。 

 休憩いたします。 

 

午前１０時４７分 休憩 

 

午前１０時４８分 再開 

 

 

○委員長（奥田富美子） 

 再開いたします。以上で教育民生委員会に付託されました議案２件の審査を終了いたします。

お疲れさまでした。 

 

午前１０時４９分 閉会 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに記録を作成する。 

 
令和２年５月１日 

 
臼杵市議会 

教育民生委員会委員長  奥田 富美子 


